

Mitteilung der Zentralen Einrichtung Klinische Chemie (# 153)

21. Mai 2024 Adäquate Probenbefüllung und korrekte Etikettenbeklebung

Aus gegebenem Anlass weisen wir darauf hin, dass Probenröhrchen ausreichend und nach Möglichkeit bis zum Eichstrich gefüllt werden müssen.

Im Rahmen des „Patient Blood Management“ werden bereits kleine Röhrchen verwendet. Ein eigenmächtiges „Patient Blood Management“ mit starker Unterfüllung kann zu erheblichen Einbußen der Qualität und starker Zeitverzögerung der Analytik führen und sollte unterlassen werden.



Für einen reibungslosen Ablauf im Labor bitten wir auch um korrekte Beklebung der Röhrchen, damit eine zusätzliche manuelle Mehrarbeit entfällt.

Probengefäße sind richtig etikettiert, wenn:

- ▶ eine freie Sicht auf den Inhalt gewährleistet ist
- ▶ die Kontrolle des Füllstandes möglich ist
- ▶ der Schraubverschluss ungehindert zu entfernen ist
- ▶ Röhrchen und Etikett sich in der Zentrifuge nicht verkleben oder verkleben



Vielen Dank für Ihr Verständnis.

gez. Prof. Dr. S. Danckwardt